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H A R I A N

ima	bulan	jelang	pelaksanaan	ibadah	haji	tahun	2025/	1446	H,	nominal	LBiaya	Penyelenggaraan	Ibadah	Haji	(BPIH)	dan	kuota	jamaah	haji	belum	

ditetapkan.	 Padahal	 jika	 berkaca	 pada	 2024,	 angka	 resmi	 yang	 harus	

dibayarkan	 calon	 jamaah	 sudah	 diumumkan	 pada	 November	 2023.	 Banyak	

dampak	negatif	bagi	jamaah	haji	Indonesia	jika	biaya	haji	terlambat	diputuskan.	

Penyelenggaraan	ibadah	haji	tak	akan	maksimal.	Salah	satu	yang	dikhawatirkan,	

calon	 jamaah	 potensi	 banyak	 yang	 tidak	 mampu	 melunasi	 karena	 minim	

sosialisasi	dan	waktunya	mendadak.	Sehingga	akan	banyak	kuota	haji	yang	tidak	

terserap.	 Menanggapi	 itu,	 Menteri	 Agama	 (	 Menag)	 Nasaruddin	 Umar	

mengatakan	pihaknya	sudah	menentukan	jumlah	kuota	jamaah	dan	biaya	haji.	

Namun	nominalnya	belum	dibocorkan	ke	publik.	Sebab	masih	menunggu	diskusi	

serta	persetujuan	DPR	RI	yang	dijanjikan	pekan	ini	terealisasi.	Di	sisi	lain,	DPR	

mengaku	 menunggu	 usulan	 pemerintah	 dan	 siap	 rapat	 saat	 masa	 reses.	

Disinggung	 pula	 soal	 adanya	 dualisme	 penyelenggaraan	 haji	 antara	 Badan	

Penyelenggara	Haji	(BPH)	dan	Kemenag	yang	dianggap	belum	klir.

Baca	Hal	11....

Berangkat Mei 2025 
tapi Biaya Haji 

Belum Disepakati, 
Ada Apa? 

- Biaya yang dibayar per jemaah: 
Rp	40,03	juta
------------------------------------------
- Nilai manfaat: 
Rp	19,24	juta
------------------------------------------
TOTAL	BPIH:	
RP	59,27	JUTA

1.	BIAYA	HAJI	2014

Biaya yang dibayar per jemaah: 
Rp	37,49	juta
------------------------------------------
Nilai manfaat: 
Rp	24,07	juta
------------------------------------------
TOTAL	BPIH:	
RP	61,56	JUTA

2.	BIAYA	HAJI	2015

Biaya yang dibayar per jemaah: 
Rp	34,60	juta
------------------------------------------
Nilai manfaat: 
Rp	25,40	juta
------------------------------------------
TOTAL	BPIH:	
RP	60	JUTA

3.	BIAYA	HAJI	2016

Biaya yang dibayar per jemaah: 
Rp	34,89	juta
------------------------------------------
Nilai manfaat: 
Rp	26,90	juta
---------------------------------------
TOTAL	BPIH:	
RP	61,79	JUTA

4.	BIAYA	HAJI	2017

Biaya yang dibayar per jemaah: 
Rp	35,24	juta
---------------------------------------
Nilai manfaat: 
Rp	33,72	juta
---------------------------------------
TOTAL	BPIH:	
RP	68,96	JUTA

5.	BIAYA	HAJI	2018 Biaya yang dibayar per jemaah: 
Rp	35,24	juta
---------------------------------------
Nilai manfaat: 
Rp	33,92	juta
---------------------------------------
TOTAL	BPIH:	
RP	69,16	JUTA

6.	BIAYA	HAJI	2019

Biaya yang dibayar per jemaah: 
Rp	39,89	juta
---------------------------------------
Nilai manfaat: 
Rp	57,91	juta
---------------------------------------
TOTAL	BPIH:	
RP	97,79	JUTA

7.	BIAYA	HAJI	2024
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JAKARTA - Anggaran Pendapatan 
d a n  B e l a n j a  N e g a r a  ( A P B N ) 
I n d o n e s i a  m e n g a l a m i  d e s i f i t . 
Artinya, pen-dapatan lebih kecil 
dibanding jumlah pengeluaran 
pemerintah yang besar. 

H a l  i t u  d i k a t a k a n  M e n t e r i 
Keuangan Sri Mulyani Indrawati saat 
melaporkan kondisi APBN di akhir 
tahun ini. Sampai November 2024 
diketahui  ada defisit  Rp 401,8 
triliun. Realisasi itu setara dengan 
1,81% terhadap Produk Domestik 
Bruto (PDB).

"Dalam APBN KiTA 2024 total 
defisit anggaran dalam undang-
undang disebutkan mencapai Rp 
522,8 triliun, jadi defisit Rp 401,8 
triliun masih di bawah Rp 522,8 
triliun," kata Sri Mulyani dalam 
konferensi  pers  APBN KiTA di 
kantornya,  Jakarta Pusat ,  Rabu 
(11/12/2024).Meski begitu, dari 
sisi keseimbangan primer tercatat 
masih surplus Rp 47,1 triliun.

L e b i h  r i n c i  d i j e l a s k a n , 
p e n d a p a t a n  n e g a r a  s a m p a i 
November 2024 terkumpul  Rp 
2.492,7 tri l iun atau naik 1,3% 
dibandingkan periode yang sama 
tahun lalu ( year on year/yoy). 
Pendapatan itu berasal dari pajak, 
bea cukai, serta penerimaan negara 
bukan pajak (PNBP).

"Rp 2.492,7 triliun ini artinya 
89% dari target tahun ini sesuai 
dengan UU APBN, itu sudah kita 
kumpulkan. Ada kenaikan yaitu 
1,3%," ucap Sri Mulyani.

Sementara itu, belanja negara 
telah mencapai Rp 2.894,5 triliun 
atau melonjak 15,3% dibandingkan 
periode yang sama tahun lalu. 
Realisasi itu setara dengan 87% dari 
pagu yang terdiri dari belanja K/L, 
belanja non K/L dan transfer ke 
daerah.

" Ke n a i k a n nya  c u k u p  t a j a m 
dibandingkan belanja negara tahun 
lalu yaitu 15,3%. Ini yang nanti akan 
t e r l i h a t  d a l a m  p o s t u r n y a , " 
imbuhnya.

Di sisi lain, Sri Mulyani Indrawati 
menggambarkan situasi dunia yang 
kembali gelap karena dinamika 
p o l i t i k  d a n  e k o n o m i  s e r t a 
ketegangan di berbagai kawasan. Ini 
a k a n  m e m b e r i k a n  p e n g a r u h 
terhadap Indonesia.

"Situasi ekonomi global sungguh 
saat ini terus mengalami dinamika 
luar biasa," ungkapnya. 

Kewaspadaan tersebut meliputi 
situasi pada negara maju seperti 
A m e r i k a  S e r i k a t  ( AS )  s e l e p a s 
terpilihnya Donald Trump sebagai 
Presiden.

Hubungan negara maju dengan 
b l o k  C h i n a  d a n  R u s i a  j u g a 

menimbulkan kekhawatiran karena 
berkaitan dengan rantai  pasok 
perdagangan dan komoditas. Di sisi 
lain juga ada ketegangan di Timur 
Tengah dan gejolak pada negara 
Amerika Latin.

"Dinamika politik security ini 
beri pengaruh sangat nyata terhadap 
tren ekonomi dunia," jelasnya.

P a d a  p a s a r  k e u a n g a n ,  S r i 
Mulyani melihat ada perubahan 
seiring dengan ketidakpastian suku 

bunga acuan AS atau Fed Fund Rate 
(FFR).

"Kita selalu dengar sepanjang 
2024 bahwa FFR akan higher for 
longer dan mulai turun dan sudah 
mulai melakuan beberapa prediksi 
p e n u r u n a n  s e k a r a n g  d e n g a n 
munculnya dinamika politik dan 
s e q u r i t y  g l o b a l  p e n a m b a h a n 
penurunan ini menjadi tertunda," 
terang Sri Mulyani.

Ini membuat kebijakan fiskal dan 

moneter  dari  beberapa negara 
a k h i r nya  t e r t a h a n ,  m e n u n g g u 
perkembangan terbaru.(din, rla, ist, 
wid/dya)

Menkeu Laporkan 
APBN RI Tekor Rp 401,8 Triliun

Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	Indrawati	saat	membuka	Konferensi	Pers	APBN	KITA	Desember	2024,	

di	Kantor	Kementerian	Keuangan,	Jakarta,	Rabu	(11/12/2024).(dok)

Roy mengingatkan, 
p e r l u n y a 
mempertimbangkan cukai 
tambahan seperti cukai 
pema nis  a t a u  p la st ik . 
Kedua jenis cukai tersebut, 
d i n i l a i  l e b i h  e f e k t i f 
meningkatkan penerimaan 
t a n p a  m e m b e b a n i 
konsumen. 

"Sektor retail sempat 
mengalami penurunan 
p e r t u m b u h a n  d i  awa l 
tahun 2024. Penurunan ini 
dipengaruhi  oleh efek 

politik dan menurunnya konsumsi 
rumah tangga,” ucapnya. 

Walaupun demikian, Roy tetap 
mengapresiasi upaya pemerintah 
menjaga pertumbuhan ekonomi 
pada kisaran 5–5,5 persen. Ia menilai 
target pertumbuhan hingga 8 persen 
da la m l ima  t a hu n menda t a n g 
merupakan tantangan besar. 

Roy menegaskan pentingnya 
kebijakan mendukung sektor retail 
agar tetap berkontribusi pada 
perekonomian nasional. "Sektor 
r e t a i l  s a n g a t  p e n t i n g  u n t u k 
perekonomian ki ta  dan perlu 
didorong agar tumbuh kembali 
secara positif," ujarnya.

Diketahui, Menteri Keuangan 
(Menkeu) Sri Mulyani Indrawati 

akhirnya buka suara soal rencana 
kenaikan tarif pajak pertambahan 
nilai (PPN) menjadi 12%, setelah 
memilih diam sekitar satu bulan 
belakangan ini.

M u l a n y a ,  S r i  M u l y a n i 
menuturkan bahwa kebijakan PPN 
12% yang akan berlaku 1 Januari 
2025 tidak akan menyentuh barang-
barang kebutuhan pokok. Barang 
keseharian seperti beras, daging, 
listrik, dan semacamnya akan tetap 
bebas dari PPN.

“Beras, daging, ikan, telur, sayur, 
s u s u  s e g a r,  g u l a  k o n s u m s i , 
p e n d i d i k a n ,  k e s e h a t a n ,  j a s a 
angkutan umum, jasa tenaga kerja, 
jasa keuangan, jasa asuransi, buku, 
vaksin polio, rumah sederhana, 
sangat sederhana, rusunami, listrik, 
dan air, semuanya tetap dikenakan 
PPN 0%,” ungkap Sri Mulyani saat 
konferensi pers APBN per bulan 
November 2024, Jakarta, Rabu 
(11/12/2024).

Ia juga menyinggung potensi 
pendapatan negara yang 'hilang' 
karena pembebasan PPN atas 
sejumlah barang pokok tersebut. 
N i l a i  p u n  c u k u p  f a n t a s t i s , 
pembebasan PPN untuk barang-
barang ini pada 2025 mendatang 
d a p a t  m e n c a p a i  R p  2 6 5 , 6 
triliun.(wid,rls, rri/dya)

JAKARTA-Ketum Asosiasi Pengusaha 
Ritel Indonesia (Aprindo) Roy 
Mandey mengatakan, kenaikan Pajak 
Pertambahan Nilai (PPN) 12 persen 
menjadi  tantangan.  Terutama, 
terhadap pertumbuhan ekonomi 
I n d o n e s i a  p a d a  t a h u n  2 0 2 5 
mendatang.  

Ia menekankan, pentingnya 
pemerintah mengevaluasi kebijakan 
fiskal demi menjaga keseimbangan 
ekonomi nasional.  Penerimaan 
negara bisa diperoleh tanpa harus 
meningkatkan PPN. 

"Langkah ini lebih bijaksana 
untuk menjaga daya beli masyarakat. 
K a m i  b e r h a r a p  P P N  b u k a n 
dibatalkan, namun ditunda dulu," 
k a t a  R o y  d i k u t i p ,  R a b u 
(11/12/2024). 

Pengusaha Ingatkan Kenaikan PPN jadi 

Tantangan Terbesar 

Ketum	Asosiasi	Pengusaha	Ritel	Indonesia	(Aprindo)	Roy	Mandey

Pendapatan Negara

Belanja Negara

Surplus/(Defisit) Anggaran

Pembiayaan Negara

2.556,72

2.247,47

2.240,53

2.240,77

383,00

167,38

(0,00%) PDB (0,24) 

(390,24) (1,37%) PDB 

2024

2023

Rp	Triliun

Realisasi APBN
s.d. 31 Oktober 2024  
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Kasus Penembakan Siswa SMK di Semarang

DPR Desak Kapolres Semarang Juga Disidang 

penembakan terhadap Gamma dan 
dua kawannya. Dugaan itu dapat 
dilihat dari reaksi Irwan saat awal-
awal kasus diungkap. 

"Buktinya ketika sehari setelah 
peristiwa, ada konferensi pers yang 
diselenggarakan, dan kekeh waktu itu 
dengan pendapat bahwa ada tawuran," 
ujar Dimas. 

Menurut Dimas, tindakan tersebut 
bisa digolongkan sebagai bentuk 
obstraction of justice atau meng-
halang-halangi proses pemeriksaan 
hukum. Seharusnya, kata dia, jika 
Irwan berlaku adi l ,  sejak awal 
memberikan keterbukaan pada 
korban dan keluarganya.

"Jadi kalau alasannya penye-
lidikan, itu sama sekali kemudian kami 
lihat sebagai upaya untuk cuci tangan 
sih," tuturnya. Selain itu, KontraS juga 
berpendapat bahwa Propam juga harus 
memeriksa semua anggota Polisi yang 
terlibat dalam menutupi kasus. 

Momentum	Evaluasi	Polri
Kasus penembakan yang dilaku-

kan anggota polisi sudah berulang kali 
terjadi.  Ketua Yayasan Lembaga 
Bantuan Hukum Indonesia (YLBHI) M 
I s n u r  m e n g a t a k a n  Po l r i  p e r l u 
melakukan evaluasi menyeluruh.

Isnur menyebut ada masalah 
mendasar yang saat ini bersarang di 
tubuh Polri, yakni kultur kekerasan 
dan arogansi.

"Kulturnya kekerasan, kulturnya 
kultur arogansi, kulturnya di mana 
polisi merasa menjadi jagoan, bisa 
melakukan tindakan apapun tanpa 
pertimbangan yang panjang," kata 
Isnur. 

Menurut Isnur, masalah ini sudah 
sistematis. Sebab, masalah serupa juga 
terjadi di wilayah lain.

Ia berpendapat para anggota polisi 
harus menyadari apa sebenarnya 
tugas dan fungsi mereka di masyarakat 
merujuk pada UU Nomor 2 Tahun 
2002 tentang Kepolisian Negara 
Republik Indonesia (Polri).

Selain itu, juga ada Peraturan 
Kapolri (Perkap) Nomor 8 Tahun 2009 
tentang Implementasi Prinsip dan 
Standar Hak Asasi Manusia dan Perkap 
N o m o r  1  Ta h u n  2 0 0 9  t e n t a n g 
P e n g g u n a a n  K e k u a t a n  d a l a m 
Tindakan Kepolisian.

"Ini semua enggak berjalan, ini 
semua enggak berlangsung. Bahkan 
yang terjadi kita melihat polisi bisa 
merekayasa kasus ya. Polisi menjadi 
semacam orang-orang yang bisa 
bersembunyi di balik seragamnya. 
Melakukan banyak kejahatan gitu. Ini 
berbahaya sekali," tutur Isnur.

Karena i tu ,  Isnur mendesak 
Presiden Prabowo Subianto meng-
evaluasi Polri dan kewenangannya. 
"Jadi memang ada problem dimana 
k e p o l i s i a n  s a n g a t  b e s a r 
kewenangannya. Dan ini penting 
dievaluasi kewenangannya," kata dia.

Senada, pengamat kepolisian dari 
Institute for Security and Strategic 
Studies (ISESS) Bambang Rukminto 
menyampaikan kasus penembakan ini 
menjadi menjadi momentum bagi 
Polri untuk berbenah.

Menurutnya, selama ini Polri tak 
pernah melakukan pembenahan 
secara serius. Padahal, kasus yang 
melibatkan anggota Polri sudah 
berulang kali terjadi.

" K e p o l i s i a n  t i d a k  p e r n a h 
melakukan pembenahan secara serius 
b a i k  p a d a  p e r i l a k u  p e r s o n e l , 
penyelidikan, transparansi maupun 
komunikasi terkait penanganan kasus 
yang melibatkan personelnya sendiri," 
ucap Bambang saat dihubungi.

Namun, Bambang menyebut hal ini 
tak bisa dilakukan institusi Polri 
s e n d i r i ,  t a p i  j u g a  h a r u s  a d a 
keterlibatan negara untuk bisa 
membenahi Polri secara serius.

"Solusinya bukan lagi tergantung 
pada institusi Polri sendiri, tetapi 
negara yang harus hadir melakukan 
pembenahan pada Polri. Dan ini perlu 
political will dari presiden sebagai 
kepala negara," ujarnya.

Dalam kasus ini, Aipda Robig 
Z a i n u d i n  t e l a h  d i j a t u h i  v o n i s 
Pemberhentian Tidak Dengan Hormat 
(PTDH) alias dipecat pada sidang etik 
yang digelar Senin (9/12/2024).

S idang  et ik  d i  Polda  Jateng 
menyatakan Aipda Robig melakukan 
perbuatan tercela dalam penembakan 
almarhum Gamma dan dua rekannya 
pada Minggu (24/11/2024) dini hari 
WIB. Dalam sidang etik yang digelar 
Senin (9/12/2024) lalu, Aipda Robig 
d i p u t u s k a n  d i j a t u h i  s a n k s i 
Pemberhentian dengan Tidak Hormat 
(PTDH) alias dipecat dari Polri. Atas 
putusan itu, Aipda Robig mengajukan 
banding yang diberi waktu tiga hari. 
(wid, rls, ist/dya)

A p a l a g i ,  l a n j u t  N a s i r , 
Kapolrestabes Semarang itu juga 
sempat menyampaikan keterangan 
yang berbeda di awal kasus itu terjadi 
dua pekan lalu.

"Kemudian ya dia dimutasi. Itu 
penting supaya jangan yang korban itu 
hanya bawahan, atasannya anteng-
anteng aja. Saya pikir, perlu pimpinan 
dalam hal ini Kapolrestabes Semarang 
untuk mempertanggungjawabkan 
kepemimpinannya," kata dia.

"Paling tidak pimpinan itu juga 
kena sanksi. Jangan anak buahnya 
d o a n g  b e g i t u .  K a r e n a  y a n g 
bertanggung jawab itu kan pimpinan. 
A p a l a g i  p i m p i n a n  i t u  awa l nya 
menyampaikan suatu yang berbeda," 
imbuh politikus PKS tersebut.

Terpisah, Komisi Untuk Orang 
Hilang dan Korban Tindak Kekerasan 
(KontraS) menilai ada dua alasan yang 
membuat Irwan harus diperoses etik. 

Pertama, Irwan sebagai Kepala 
harus dimintakan pertanggung 
jawaban atas tindakan anak buahnya, 
Robig Zaenudin. Menurut Koordinator 
KontraS, Dimas Bagus Arya, jika  
Kombes Irwan Anwar tidak diperiksa, 
maka pembinaan terhadap kualitas 
personel Polri hanya angan-angan 
belaka. 

"Karena kasus Gama ini tidak 
seharusnya berhenti di satu pelaku 
yaitu Robig," ucap Dimas.

Dimas menjelaskan bahwa dalam 
institusi Polri ada yang prosedur 
komando. Mau tidak mau, ucap dia, 
Irwan dalam perannya secara pasif 
t u r u t  b e r t a n g g u n g  j awa b  a t a s 
penembakan yang dilakukan Robig. 

" S e h i n g g a  p e n t i n g  j u g a 
m e m e r i k s a ,  b a h k a n  m e n j e r a t 
p e r t a n g g u n g  j a w a b a n  h u k u m 
K a p o l r e s t a b e s ,  k a r e n a  y a n g 
bersangkutan adalah pimpinan dari 
Robig di Satuan Polresta Semarang," 
ujarnya. 

A l a s a n  l a i n ,  P r o p a m  h a r u s 
memproses Irwan karena diduga 
b e r u p a y a  m e n u t u p i  k a s u s 

JAKARTA- Desakan agar Kapolrestabes 
Semarang Kompes Pol Irwan Anwar 
dievaluasi  dan ikut disidang dalam 
kasus penembakan yang menewaskan 
s iswa SMK Semarang bernama 
Gamma Rizkynata Oktafandy (17) 
menguat. Tak hanya permintaan para 
pemerhati politik, hukum dan HAM, 
tapi juga muncul dari DPR RI. 

Anggota Komisi III DPR Nasir 
Djamil mendorong sidang etik dan 
disiplin terhadap Anwar dalam kasus 
tersebut. Sebab, walau bagaimanapun 
pimpinan menurut Nasir harus 
bertanggung jawab atas tindakan yang 
dilakukan anak buahnya.

"Menurut saya pimpinan ini juga 
harus disidang etik dan disiplin. 
Karena sebagai pimpinan dia gagal 
menertibkan anggotanya," kata Nasir, 
Rabu (11/12/2024).

Bukan hanya disidang etik dan 
disiplin, Nasir bahkan menilai Anwar 
juga perlu dimutasi dari jabatannya 
saat ini. Menurut dia, langkah itu 
penting agar tidak hanya anak buah 
yang menjadi korban dalam kasus itu.

Kapolrestabes	Semarang	Kombes	Pol	Irwan	Anwar	(kanan)	bersama	Kabid	Propam	Polda	Jawa	Tengah	

Kombes	Pol	Aris	Supriyono	(kiri)	mengikuti	Rapat	Dengar	Pendapat	(RDP)	dengan	Komisi	III	DPR	di	Kompleks	

Parlemen,	Senayan,	Jakarta,	Selasa	(3/12/2024.(dok)

Penembakan

Sewenang-wenang

oleh Polisi dalam

5 Tahun terakhir  

2019

10 Peristiwa

Korban Jiwa

Korban Luka

: 59 Orang

: 8 Orang

2020

11 Peristiwa

Korban Jiwa : 20 Orang

2022

2 Peristiwa

Korban Jiwa : 2 Orang

Korban Luka : 4 Orang

2023

8 Peristiwa

Korban Jiwa : 10 Orang

2023

4 Peristiwa

Korban Jiwa : 5 Orang

Sumber	:
Yayasan	Lembaga	Bantuan	Hukum	
Indonesia		
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Hingga Batas Waktu Pengumuman, Baru 35 Provinsi Putuskan UMP 2025

JAKARTA- Sejumlah provinsi di 
Indonesia telah menentukan Upah 
Minimum Provinsi (UMP) 2025. Sesuai 
Permenaker Nomor 16 Tahun 2024 
tentang Penetapan Upah Minimum 
Tahun 2025, kenaikan UMP 2025 
harus diumumkan paling lambat, Rabu 
(11/12/2024).

Dari data yang dihimpun, total 
sudah ada 35 provinsi yang sudah 
mengetok UMP 2025 baik melalui 
keputusan gubernur dan penetapan 
Dewan Pengupahan. Sebagai catatan, 
keputusan final Dewan Pengupahan 
nantinya tinggal diserahkan Gubernur 
untuk diumumkan dan dikeluarkan 
surat keputusan (SK). Seluruh provinsi 
yang sudah menetapkan kompak 
menaikkan UMP 2025 sebesar 6,5%.

Yang terbaru ada provinsi Papua 
Tengah yang menaikkan UMP 2025 
sebesar 6,5% menjadi Rp 4.285.848. 
Ada juga Kepulauan Riau dimana UMP 
2025 juga naik menjadi Rp 3.623.653.

T e r p i s a h ,  K e m e n t e r i a n  
Ke te n a ga ke r j a a n  ( Ke m e n a ke r)  
menyatakan, upah minimum provinsi 
(UMP) semua provinsi naik 6,5% pada 
tahun 2025. Hal itu diungkapkan 
D i re k t u r  J e n d e ra l  Pe m b i n a a n  
Hubungan Industrial dan Jaminan 
Sosial (PHI Jamsos) Kemnaker, Indah 
Anggoro Putri.

"Semua Provinsi naik 6,5% untuk 
UMP 2025 (naik 6,5% dari UMP 2024-
nya)," katanya kepada detikcom lewat 
pesan singkat, Rabu (11/12/2024).

Sementara, dia mengatakan, 
hingga malam ini ada 6 provinsi belum 
menetapkan UMP dan upah minimum 

sektoral provisi (UMSP).
"Sampai dengan pukul 20.45 WIB 

malam ini 11 Desember 2024 ada 6 
Provinsi yang belum menetapkan UMP 
dan UMSP yaitu: NTT, NTB, Sulut, 
Papua Pegunungan, Papua Barat, 
Papua Selatan," lanjutnya.

Untuk diketahui, pemerintah 
menetapkan kenaikan upah minimum 
provinsi dan kota (UMP dan UMK) 
sebesar 6,5% pada 2025. Menteri 
Ketenagakerjaan Yassierli buka-
bukaan ada hitungan khusus yang 
diterapkan pada ketetapan upah 
minimum tahun depan.

Yassierli mengatakan hitungan 
yang dilakukan tahun ini terbilang 
k h u s u s  k a r e n a  a d a  p u t u s a n  
Mahkamah Konstitusi (MK) yang 
mengubah formulasi penghitungan 
upah minimum dalam UU Cipta Kerja.

Hitungan kenaikan upah minimum 
ini  terbilang sederhana.  Upah 
minimum saat ini cuma ditambah 
dengan kenaikan upah minimum 2025 
yang ditetapkan sebesar 6,5% oleh 
Presiden Prabowo Subianto.

Hal ini diungkapkan Yassierli di 
depan para kepala daerah yang ikut 
rapat koordinasi penanggulangan 
inflasi mingguan secara virtual. Rapat 
itu digelar Kementerian Dalam Negeri.

"Formula perhitungan upah 
minimum 2025 adalah upah minimum 
2024 ditambah nilai kenaikan upah 
minimum 2025. Seperti kita ketahui 
kebijakan presiden bahwa upah 
m i n i m u m  p r o v i n s i  d a n  k o t a  
kabupaten naik 6,5% dari upah 
minimum saat ini di tahun 2024," 

sebut Yassierli yang disiarkan virtual 
di YouTube Kemendagri,  Senin 
(9/12/2024).(wid, din, rls/dya)

Tahun Depan Harga Jual Rokok Dipastikan Naik 
perusahaan rokok untuk tahun 2025.

Menurut Askolani pemesanan ini 
m e m a n g  m e n j a d i  p o l a  d a r i  
perusahaan rokok yang meminta cukai 
lebih sesuai dengan kebutuhan 
produksi mereka.

“Kami sampaikan bahwa di bulan 
Januari perkiraan pita cukai yang akan 
dipesan oleh perusahaan rokok sekitar 
15 hingga 17 juta pita cukai tentunya 
selama ini kita dengan Peruri 
melakukan dan memenuhi sesuai 
dengan ketentuan,” katanya. 

Untuk itu, Ditjen Bea dan Cukai 
juga sudah menyiapkan desain dan 
kontrak dengan Peruri untuk proses 
cetak pita cukai 2025. Nantinya, Peruri 
menyiapkan sarana dan prasarana 
dalam bahan baku untuk mencetak 
pita cukai.

“Sehingga harapan kita dalam 
waktu minggu depan kita juga sudah 
mulai dijalankan dan disiapkan oleh 
Peruri untuk bisa dipenuhi Desember 
ini,” kata Asko. (wid, rls, ant/dya)

JAKARTA - Kementerian Keuangan 
(Kemenkeu) memastikan harga jual 
eceran (HJE) rokok konvensional dan 
rokok elektrik akan mengalami 
kenaikan mulai di 2025. Sementara 
cukai hasil tembakau (CHT) dipastikan 

t a k  a d a  
penyesuaian.

D i r e k t u r  
Jenderal Bea dan 
Cukai Kementerian 
K e u a n g a n  
( K e m e n k e u )  
A s k o l a n i  
m e n g a t a k a n  
Peraturan Menteri 
Keuangan (PMK) 
untuk HJE rokok 
akan terbit pekan 
ini.

"Mengenai HJE 
2 0 2 5  a k a n  d i -
lakukan kebijakan 
penyesuaian harga 
j u a l  e c e r a n  
d a r i p a d a  c u k a i  
rokok. Dan tidak 

ada penyesuaian CHT-nya. PMK sudah 
kami persiapkan bersama BKF, sudah 
harmonisasi dengan Kemenkumham. 
Insyaallah minggu ini bisa ditetapkan," 
kata dia dalam konferensi pers APBN 

K i T a ,  d i  K e m e n k e u ,  R a b u  
(11/12/2024).

Askolani mengatakan ada dua PMK 
yang akan diterbitkan pertama untuk 
HJE rokok konvensional dan kedua 
PMK HJE rokok elektrik. PMK ini akan 
menjadi landasan penyesuaian HJE 
2025.

Dia menjelaskan, penyesuaian HJE 
2025 ini telah mempertimbangkan 
banyak bidang di industri rokok, baik 
perusahaan, tenaga kerja, pengawasan 
pita cukai, dan landasan kesehatan.

"Kebijakan CHT dan HJE 2025 ini 
tentunya mempertimbangkan banyak 
bidang, banyak faktor. Pertama kita 
memitigasi down trading selama 2024 
dan kita akan meminimalkan mudah-
mudahan di 2025, kemudian kita 
pertimbangkan industri, tenaga kerja, 
dan juga pengawasan pita cukai, dan 
satu  lagi  untuk pengendal ian  
kesehatan," ujarnya.

Askolani juga mencatat sudah ada 
15-17 juta pita cukai yang dipesan 

(Ilustrasi)	Harga	jual	eceran	(HJE)	rokok	konvensional	dan	rokok	elektrik	
akan	mengalami	kenaikan	mulai	di	2025.ist

Daftar 35 provinsi di 
Indonesia yang sudah 
menetapkan UMP 2025:

-	UMP	Kalimantan	Tengah Naik 6,5% atau Rp 
212.005,04 dari Rp 3.261.616,00 menjadi Rp 
3.473.621,04 (Keputusan Gubernur)
-	UMP	Kalimantan	Utara Naik 6,5% atau Rp 218.507 
dari Rp 3.361.653 menjadi Rp 3.580.160 (Keputusan 
Gubernur)
-	UMP	Kalimantan	Barat Naik 6,5% atau Rp 175.669 
dari Rp 2.702.616 menjadi Rp 2.878.285 (Keputusan 
Gubernur)
-	UMP	Kalimantan	Timur Naik 6,5% atau Rp 218.456 
dari Rp 3.360.858 menjadi Rp 3.579.314 (Keputusan 
Dewan Pengupahan)
-	UMP	Kalimantan	Selatan	naik 6,5% atau Rp 213.382 
dari Rp 3.282.812 menjadi Rp 3.496.194 (Keputusan 
Dewan Pengupahan)
-	UMP	Sulawesi	Tenggara Naik 6,5% atau Rp 187.587 
dari Rp 2.885.964 menjadi Rp 3.073.551 (Keputusan 
Gubernur)
-	UMP	Sulawesi	Tengah Naik 6,5% atau Rp 178.302 dari 
Rp 2.736.698 menjadi Rp 2.915.000 (Keputusan Dewan 
Pengupahan)
-	UMP	Sulawesi	Selatan Naik 6,5% atau Rp 223.229 dari 
Rp 3.434.298 menjadi Rp 3.657.527 (Keputusan 
Gubernur)
-	UMP	Gorontalo	Naik 6,5% atau Rp 209.413 dari Rp 
3.012.318 menjadi Rp 3.221.731 (Keputusan Gubernur)
-	UMP	Sulawesi	Utara Naik 6,5% atau Rp 230.425 dari 
Rp 3.545.000 menjadi Rp 3.775.425 (Keputusan 
Gubernur)
-	UMP	Sulawesi	Barat Naik 6,5% atau Rp 189.471 dari 
Rp 2.914.958,08 menjadi Rp 3.104.430 (Keputusan 
Gubernur)
-	UMP	Aceh	Naik 6,5% atau Rp 224.944 dari Rp 
3.460.672 naik menjadi Rp 3.685.616 (Keputusan Dewan 
Pengupahan)
-	UMP	Sumatera	Selatan	Naik 6,5% atau Rp 224.697 dari 
Rp 3.456.874 menjadi Rp 3.681.571 (Keputusan Dewan 
Pengupahan)
-	UMP	Sumatera	Barat Naik 6,5% atau Rp 182.744 dari 
Rp 2.811.449 menjadi Rp 2.994.193 (Keputusan Gubernur)

-	UMP	Riau Naik 6,5% atau Rp 214.151.22 dari Rp 
3.294.625 Rp 3.508.776,22 (Keputusan Gubernur)
-	UMP	Lampung Naik 6,5% atau Rp 176.573 dari Rp 
2.716.497 menjadi Rp 2.893.070 (Keputusan Dewan 
Pengupahan)
-	UMP	Bengkulu	Naik 6,5% atau Rp 162.960 dari Rp 
2.507.079 menjadi Rp 2.670.039 (Keputusan 
Gubernur)
-	UMP	Jambi Naik 6,5% atau Rp 197.412 dari Rp 
3.037.122 menjadi Rp 3.234.535 (Keputusan 
Gubernur)
-	UMP	Kepulauan	Riau Naik 6,5% atau Rp 221.161 
dari Rp 3.402.492 menjadi Rp 3.623.653
UMP Bangka Belitung Naik 6,5% dari Rp 3.640.000 
menjadi Rp 3.876.600 (Keputusan PJ Gubernur)
-	UMP	Banten Naik 6,5% dari Rp 2.727.812 menjadi 
Rp2.905.119,90
-	UMP	Jakarta Naik 6,5% atau Rp 329.380 dari Rp 
5.067.381 menjadi Rp 5.396.761 (Keputusan PJ 
Gubernur)
-	UMP	Jawa	Barat Naik 6,5% Rp 133.737 dari Rp 
2.057.495 menjadi Rp 2.191.232 (Keputusan PJ 
Gubernur)
-	UMP	Jawa	Timur	Naik 6,5% atau Rp 140.741 dari 
Rp 2.165.244,30 menjadi Rp 2.305.985 (Keputusan 
Gubernur)
-	UMP	Yogyakarta Naik 6,5% dari Rp 2.125.897,61 
menjadi Rp 2.264.080,95 (Keputusan Gubernur)
-	UMP	Jawa	Tengah naik 6,5% jadi RpRp2.169.349 
(Keputusan PJ Gubernur)
-	UMP	Bali Naik 6,5% atau Rp 182.828 dari Rp 
2.813.672 menjadi Rp 2.996.500 (Keputusan 
Gubernur)
-	UMP	NTB Naik 6,5% atau Rp 158.864 dari Rp 
2.444.067 menjadi Rp 2.602.931 (Keputusan Dewan 
Pengupahan)
-	UMP	NTT Naik 6,5% atau Rp 142.143 dari Rp 
2.186.826 menjadi Rp 2.328.969 (Keputusan 
Gubernur)
-	UMP	Maluku	Utara	Naik 6,5 persen atau 
Rp208.000 dari Rp3,200.000 menjadi Rp3.408.000 
(Keputusan PJ Gubernur)
-	UMP	Maluku Naik 6,5% atau Rp 191.747 dari Rp 
2.949.953 menjadi Rp 3.141.700 (Keputusan 
Gubernur)
-	UMP	Papua	Barat	Naik 6,5% Rp 221.500 dari Rp 
3.393.500 menjadi Rp 3.615.000 (Keputusan Dewan 
Pengupahan)
-	UMP	Papua Naik 6,5% atau Rp 261.578 dari Rp 
4.024.270 naik menjadi Rp4.285,850 (Keputusan 
Dewan Pengupahan)
-	UMP	Papua	Tengah Naik 6,5% Rp 261.578 dari Rp 
4.024.270 naik menjadi Rp 4.285.848 (Keputusan 
Gubernur)
-	UMP	Papua	Barat	Daya naik 6,5% jadi 
Rp3.614.000 (Keputusan Gubernur)

Catatan:Data tersebut dirangkum per hari ini, Rabu malam (11/12/2024), pukul 20.30 WIB.
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KPU Siap 

Hadapi Gugatan Pilkada 2024 di MK

menuntaskan gugatan-gugatan itu.
" S i d a n g  p e m e r i k s a a n 

pendahuluan akan digelar awal 
Januari 2025," ujarnya.

Sidang sengketa hasil pilkada akan 
digelar serupa sidang Perselisihan 
Hasil Pemilihan Umum (PHPU) Legis-
latif Tahun 2024. MK akan menggelar 
tiga panel yang terdiri dari masing-
masing tiga hakim konstitusi.Hingga 
saat ini, MK telah menerima 252 per-
mohonan perselisihan hasil pilkada.

Sebelumnya, Anggota Anggota 
Komisi II DPR RI Indrajaya meminta 
Mahkamah Konstitusi (MK) untuk 
menangani sebanyak 115 perkara 
gugatan terkait Pilkada Serentak 2024 
secara profesional, transparan, dan 
imparsial.

Dia mengatakan semua pihak yang 
mengajukan gugatan perselisihan 
Pilkada harus diterima dengan baik 
o l e h  M K .  Pa ra  p a s a n ga n  c a l o n 
mempunyai hak untuk mengajukan 
gugatan ke MK jika tidak menerima 
hasil Pilkada yang telah diumumkan 
KPU di daerah masing-masing.

“Kalau ada yang tidak puas dengan 
hasil pilkada, silahkan tempuh jalur 
hukum ke MK, karena itu dijamin oleh 
konstitusi,” kata Indrajaya di Jakarta.

Menurut dia, MK harus imparsial 
dalam menerima gugatan perselisihan 
tersebut dengan cara tidak pilih kasih 
dalam menangani perkara. Sebab, kata 
dia, semua pasangan calon memiliki 
hak yang sama dan setara di mata 
hukum.

Dalam menangani perselisihan 
Pilkada, dia mengatakan jangan ada 
perkara yang ditutup-tutupi. Menurut 
dia, masyarakat berhak mengetahui 
proses penanganan perselisihan 
Pilkada secara transparan.

Di samping itu, dia meminta agar 
jangan ada hakim MK yang bermain 
mata dengan pihak yang berperkara. 

Hakim MK harus bekerja secara 
profesional dan menjaga integritas 
dalam menangani  persel is ihan 
Pilkada.(ant, wid,rls,din/dya)

86 perselisihan hasil pilkada untuk 
bupati, ada 29 untuk wali kota," kata 
B i m a  A r y a  d i k u t i p  R a b u 
(11/12/2024).

Bima melanjutkan, hingga kini 
belum ada perselisihan hasil pilkada di 
tingkat provinsi atau pemilihan calon 
gubernur.

"Tidak ada catatan sejauh ini 
t e r k a i t  d e n g a n  p e r m o h o n a n 
perselisihan hasil pilkada untuk 
tingkat gubernur. Jadi yang terbanyak 
tingkat bupati tadi 86 dan wali kota 
29," pungkas Bima.

Pengajuan	Ditutup	18	Desember
M a h ka m a h  Ko n s t i t u s i  ( M K ) 

membuka kesempatan kepada para 
c a l o n  k e p a l a  d a e r a h  u n t u k 
mengajukan gugatan terhadap hasil 
Pilkada Serentak 2024 hingga 18 
Desember.

Ketua MK Suhartoyo mengatakan 
para calon kepala daerah harus tetap 
mengingat batas waktu gugatan 
berbeda di masing-masing daerah. Dia 
berkata gugatan pal ing lambat 
diajukan ke MK tiga hari setelah hasil 
pilkada ditetapkan KPU masing-
masing daerah.

"Batas waktu kan masing-masing 
berbeda tergantung provinsi itu, tapi 
provinsi menetapkannya kalau sudah 
ditetapkan baru tiga hari kerja setelah 
sejak ditetapkan itu," kata Suhartoyo 
dalam keterangan tertulis resmi di 
situs MK, Rabu (11/12/2024).

MK juga memberi kesempatan 
perbaikan berkas setelah calon kepala 
d a e r a h  m e n g a j u k a n  g u g a t a n . 
Mahkamah memberi waktu tiga hari 
untuk perbaikan tersebut.

Suhartoyo menjelaskan sidang-
sidang gugatan hasil pilkada baru akan 
digelar tahun depan. MK punya waktu 
45 hari kerja sejak permohonan 
d i c a t a t  d a l a m  e - B P R K  u n t u k 

JAKARTA- Komisi Pemilihan Umum 
(KPU), siap menghadapi sengketa 
hasi l  Pemil ihan Kepala  Daerah 
(Pilkada) Serentak 2024 di Mahkamah 
K o n s t i t u s i  ( M K ) .  K e t u a  K P U 
Mochammad Afifuddin, mengatakan 
sejumlah persiapan sudah dilakukan.

" J a j a r a n  k a m i  a k a n 
m e n g o n s o l i d a s i ka n ,  ka m i  s i a p 
m e n g h a d a p i  p a r a  p i h a k  y a n g 
menggungat ke MK," ujarnya saat 
ditemui di Kompleks Media Group, 
K e d o y a ,  J a k a r t a  B a r a t ,  R a b u 
(11/12/2024).

Afif mengatakan kesiapan yang 
d i l a ku ka n  j a j a ra n  a n t a ra  l a i n , 
m e n g u m p u l k a n  d o k u m e n t a s i 
kegiatan pemungutan suara Pilkada 
2024 pada 27 November 2024. 
D o k u m e n  p e n d u k u n g  j u g a 
d i p e r s i a p k a n  m e n g u a t k a n 
a r g u m e n t a s i  K P U  s e l a k u 
penyelenggara.

"Kalau ada kejadian-kejadian 
lainnya, kita jelaskan di persidangan," 
pungkas Afifuddin.

 Berbeda dengan pemilu, pihak 
termohon dalam gugatan sengketa 
hasil pilkada adalah KPU di daerah, 
baik provinsi maupun kabupaten/ 
kota. Adapun KPU RI dalam hal ini 
bertugas mengoordinasikan jajaran 
KPU daerah.

Anggota sekaligus Koordinator 
Divisi Hukum dan Pengawasan KPU RI 
Iffa Rosita mengatakan pihaknya bakal 
menggelar rapat koordiansi untuk 
menghadapi sengketa hasil Pilkada 
Serentak 2024 di MK pada 12-14 
Desember 2024.

"Kita akan melakukan konsolidasi 
d e n g a n  t e m a n - t e m a n  d a e r a h , 
m e l a k u k a n  p e n g u a t a n  u n t u k 
persiapan menghadapi sengketa PHP 
(perselisihan hasil pilkada)," katanya.

Sampai Rabu (11/12/2924), pukul 
16.30 WIB, MK sudah menerima 255 
permohonan sengketa hasil Pilkada 
2024 yang terdiri dari 7 permohonan 
pemilihan gubernur, 203 pemilihan 
bupati, dan 45 pemilihan wali kota.

Sebelumnya, Kementerian Dalam 
Negeri (Kemendagri) mencatat ada 
1 1 5  d a e r a h  ya n g  m e n g a j u k a n 
perselisihan hasil pilkada (PHP). 
Terbanyak berasal dari pemilihan 
bupati ataupun pemilihan wali kota di 
S u m a t e r a  U t a r a  ( S u m u t )  d a n 
Sumatera Barat (Sumbar).

Bima menuturkan, perselisihan 
hasil Pilkada 2024 terbanyak di 
tingkat kabupaten yakni ada 86 
daerah, sedangkan di tingkat kota ada 
29 daerah.

"Untuk permohonan perselisihan 
hasil pilkada (PHP) juga kita rekap 
datanya. Nah ini potensi gugatan. Ada 

Ketua	KPU	Mochammad	Afifuddin

Syarat Mengajukan 
Gugatan Pilkada 
ke Mahkamah 
Konstitusi (MK) 

Diatur dalam Undang-Undang Nomor 10 

Tahun 2016 Pasal  157 ayat  (5)  yang 

menerangkan bahwa peserta pemilihan 

mengajukan permohonan kepada Mahkamah 

Konstitusi paling lambat tiga hari kerja 

terhitung sejak diumumkan penetapan 

perolehan suara hasil Pemilihan oleh KPU 

provinsi atau KPU kabupaten/kota.

-MK memutuskan perkara perselisihan 

sengketa hasil Pemilihan paling lama 45 
hari kerja sejak diterimanya permohonan dari 

kontestan pilkada.

-Pengajuan permohonan gugatan hasil pilkada 

harus dilengkapi alat atau dokumen bukti 

pelanggaran dan keputusan KPU provinsi atau 

kabupaten/kota tentang hasil rekapitulasi 

penghitungan suara.

Bila alat bukti kurang lengkap, para calon 

kepala daerah yang mengajukan gugatan 

d a p a t  m e m p e r b a i k i  d a n  m e l e n g k a p i 

permohonan paling lambat tiga hari kerja 

sejak diterimanya permohonan oleh MK.

Penetapan Calon 
Terpilih

Penetapan	Calon	Terpilih: 
Paling lama 5 hari setelah Mahkamah 

Konstitusi secara resmi memberitahukan 

permohonan yang teregistrasi dalam Buku 

Registrasi Perkara Konstitusi (BRPK) kepada 

KPU

Penyelesaian	Pelanggaran	dan	
Sengketa	Hasil	Pemilihan: 
Paling lama 5 hari setelah salinan penetapan, 

putusan dismissal atau putusan Mahkamah 

Konstitusi diterima oleh KPU

Pengusulan	Pengesahan	Pengangkatan	

Calon	Terpilih:	
Paling lama 3 hari setelah penetapan 

pasangan calon terpilih.



dipublikasikan secara rinci 
demi melindungi anak-anak 
te r s e b u t  d a r i  te ka n a n  
tambahan. Menurutnya, hal 
ini menjadi perhatian serius, 
mengingat dampaknya tidak 
hanya pada psikologis anak 
tetapi juga masa depan 
mereka.  

“Indikasinya ada. Tapi 
karena ini melibatkan anak, 
harus ada beberapa poin 
yang kita hidden. Tidak bisa 
kami ekspose dengan serta 
merta karena itu juga bagian 
dari  mel indungi  anak ,  
supaya secara kejiwaan tidak 
s a m p a i  a d a  t a m b a h a n  
pressure negatif," ujar Erik, 
Rabu (11/12/2024). 

E r i k  m e n y a t a k a n ,  
fenomena ini tidak jauh berbeda 
dengan kebiasaan buruk lainnya, 
seperti  kebiasaan merokok di  
kalangan anak usia sekolah yang 
sangat disayangkan. Oleh karena itu, 
pihaknya berkomitmen untuk fokus 
pada upaya pencegahan melalui 
p ro g ra m - p ro g ra m  ya n g  d a p a t  
menyalurkan kreativitas dan energi 
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MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang mengakui adanya indikasi 
anak usia sekolah yang terpapar 
praktik judi online. Sekretaris Daerah 
(Sekda) Kota Malang, Erik Setyo 
Santoso, mengungkapkan pihaknya 
menerima laporan terkait keterlibatan 
anak-anak dalam judi online. 

Erik mengatakan, data yang 
dimiliki Pemkot Malang tidak dapat 

pencegahan, Nunang menyampaikan, 
LPA Kota Malang pernah mengusulkan 
pemberlakuan jam malam bagi pelajar 
d a l a m  M u s y a w a r a h  R e n c a n a  
Pembangunan (Musrenbang) Tematik 
Anak. Usulan tersebut menurutnya 
bertujuan untuk membatasi interaksi 
anak-anak dengan lingkungan yang 
berpotensi buruk.

“Kadang mereka bertemu orang 
baru di tempat tongkrongan pada 
malam hari, dan dari situ informasi 
tentang judi online bisa saja dibagikan. 
Dengan pembatasan waktu aktivitas, 
kami berharap anak-anak lebih 
terlindungi dari pengaruh negatif 
pergaulan malam,” kata Nunang.

Nunang juga mengajak berbagai 
pihak, termasuk orang tua, sekolah, dan 
pemerintah, untuk bersinergi dalam 
menekan angka keterlibatan anak 
dalam judi online. Menurutnya, kerja 
sama semua elemen masyarakat sangat 
penting untuk melindungi anak-anak 
dari pengaruh buruk teknologi.

“Ayolah kita bekerja sama untuk 
mencegah ini. Setidaknya kita bisa 
mengurangi dampaknya. Minimal, kita 
melindungi mereka dari paparan lebih 
luas,” pungkasnya.(Santi/Dya)

anak ke aktivitas positif.
"Hal-hal seperti inilah yang harus 

kami fokuskan dengan melakukan 
pencegahan sejak awal. Dengan 
aktifitas yang positif yang bisa menjadi 
ruang untuk menyalurkan kreatifitas 
dan waktu si anak. Entah itu nanti 
diperkuat dalam budaya membaca dan 
literasinya atau seperti apa, akan kami 
rumuskan," paparnya. 

Sementara itu, Ketua Lembaga 
Perlindungan Anak (LPA) Kota Malang, 
Joko Nunang, membenarkan bahwa 
laporan tentang anak-anak yang 
terjangkit judi online sudah sampai ke 
pihaknya. Menurutnya, akses yang 
mudah dan iming-iming hadiah besar 
menjadi alasan utama anak-anak 
terjerumus dalam praktik ini.  

“Walaupun laporan tidak resmi, 
memang saya telah mendengar itu. 
Judi online tidak hanya orang dewasa 
saja saat ini. Anak SMP dan SMA 
bertaruh di sana,” ujar Nunang. 

"Jadi apa yang disampaikan Pak 
Sekda itu benar, anak-anak sudah judi 
online di Kota Malang. Kita harus 
bekerjasama agar ini tidak meluas,” 
imbuhnya. 

Sebagai salah satu langkah 

Pemkot Malang Akui Anak Usia Sekolah Terindikasi Judi Online

MALANG  - Akses utama Jalur Lintas 
Selatan (JLS) di Kelok 9, Desa 
Sumberoto, Kecamatan Donomulyo, 
Kabupaten Malang, hingga kini belum 
bisa dilalui. Pemkab Malang melalui 
Dinas Pekerjaan Umum Bina Marga 
masih melakukan koordinasi dengan 
berbagai  pihak terkait ,  untuk 
perbaikannya. 

"Kejadian longsor ini dipicu oleh 
hujan dengan intensitas sedang hingga 
tinggi yang mengguyur wilayah 
tersebut sejak sore hingga dini hari. 
Menyebabkan kerusakan pada badan 
jalan, mengakibatkan retakan yang 
kemudian berlanjut dengan longsor. 
Akibatnya, akses jalan tersebut tidak 
dapat dilalui oleh kendaraan," ujar 
Kepala Bidang Kedaruratan dan 
Logistik BPBD Kabupaten Malang, 
Sadono Irawan, Rabu (11/12/2024). 

Diketahui jalan  terputus akibat 
longsor yang terjadi pada Selasa 
(10/12/2024) dini hari. Kondisinya, 
longsoran menutuli sepanjang sekitar 
50 meter ini menutup total jalan 
nasional itu. 

Koordinasi dilakukan dengan Pe-
rencana dan Pengawasan Jalan Nasional 
(P2JN) untuk melakukan penanganan 
dan perbaikan segera. Pihaknya juga 
berkoordinasi dengan Muspika Keca-
matan Donomulyo, serta pelaksana 
proyek Jalan Lintas Selatan (JLS).  

diminta untuk tetap berhati-hati dan 
mengikuti petunjuk dari petugas yang 
ada di lokasi," pungkasnya. 

Sebagai informasi, berdasarkan 
laporan Pusdalops BPBD Kabupaten 
Malang, kondisi JLS Kelok 9 dilaporkan 
mengalami retakan besar dan dalam 
yang memotong permukaan aspal, 
sehingga jalan tersebut terbelah 
menjadi beberapa bagian. Retakan ini 
mengakibatkan kontur jalan tidak rata 
dan tidak dapat dilewati kendaraan. 
(Santi/Dya)

" M e r e k a  
m e l a k u k a n  k a j i  
cepat dan langkah-
langkah mitigasi  
untuk mengurangi 
potensi bahaya lebih 
lanjut. Salah satu 
langkah awal yang 
dilakukan adalah 
pemasangan police 
l i n e  a t a u  t a n d a  
peringatan di lokasi 
l o n g s o r  u n t u k  
menghindari adanya 
kecelakaan atau  
insiden lebih lanjut," 
lanjut Sadono. 

S a d o n o  j u g a  
m e n y a m p a i k a n ,  
sejauh ini, tidak ada 
laporan mengenai 
korban jiwa atau 
luka-luka dalam kejadian tersebut, 
namun dampaknya cukup besar bagi 
masyarakat yang menggantungkan 
jalur tersebut untuk kegiatan ekonomi 
dan transportasi sehari-hari.

"Meskipun tidak ada korban jiwa 
atau luka, upaya pemulihan dan 
perbaikan jalur yang terdampak 
longsor terus dilakukan. Kami terus 
memantau lokasi untuk memastikan 
tidak ada warga yang terisolasi akibat 
penutupan jalan. Masyarakat juga 

Pemkab Malang Koordinasikan 

Perbaikan JLS Kelok 9 yang Terputus Longsor

Sekda	Kota	Malang,	Erik	Setyo	Santoso.	(Santi/Lenteratoday)

Jalur	Lintas	Selatan	(JLS)	Kelok	9	di	Donomulyo,	Kabupaten	Malang	

rusak	parah	akibat	longsor,	Rabu	(11/12/2024).	(dok.	Pusdalops	BPBD	Kab	Malang)

SADONO 
IRAWAN

Kepala Bidang 

Kedaruratan dan Logistik BPBD 

Kabupaten Malang
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MENUTUP tahun dengan semangat 
baru, band ternama Indonesia, Nidji, 
merilis dua single terbaru mereka, 
Lampu Hati dan Zayang-Zayang. 
Kehadiran dua lagu ini menjadi 
kejutan spesial bagi para penggemar 
sekaligus penanda produktivitas Nidji 
di penghujung tahun 2024..

Lagu-lagu ini menjadi pembuka 
untuk album mendatang mereka yang 
bertajuk "Manifestasi Hati", yang 
dijadwalkan rilis pada awal 2025. 

Kedua single ini mengangkat tema 
cinta dari sudut pandang yang 
berbeda, mengajak pendengar untuk 
merasakan kedalaman emosi dan 
kehangatan romantisme sehari-hari.

Lagu Lampu Hati, ciptaan Andro, 
menceritakan tentang perpisahan 
yang bermakna dan mengajarkan 
bahwa di tengah kegelapan hidup, hati 
bisa menjadi cahaya penuntun. 
Terinspirasi dari pengalaman pribadi, 
lagu ini  menyampaikan pesan 
optimisme.

“Pesannya sederhana, meski kita 
berada di ujung jalan buntu, kita masih 
bisa menyalakan lampu hati untuk 
menerangi hidup,” ujar Andro, bassist 
N i d j i .  A r i e l ,  g i t a r i s  N i d j i ,  
menambahkan, “Semoga lagu ini 
mengingatkan kita semua untuk selalu 
menggunakan hati dalam setiap 
langkah hidup.”

Sementara itu, Zayang-Zayang 
adalah lagu yang mengangkat ke-
hangatan cinta sederhana. Ter-

musisi ternama, termasuk Heston 
Prasetyo sebagai co-producer, Petra 
Sihombing, dan Janitra Satriani. Iswara 
Giovani juga turut memberikan 
sentuhan pada aransemen string, 
sementara Kamga menangani vokal 
directing. Untuk visual, album ini 
didukung oleh Jihanira Sharmila 
sebagai Creative Director.

Untuk semakin mendekatkan diri 
dengan penggemar, Nidji meluncurkan 
kuis interaktif di platform digital 
dualsidesoflove.id. Kuis ini membantu 
pendengar menemukan lagu yang 
paling cocok dengan kisah cinta 
mereka, baik dari kedalaman emosi 
Lampu Hati maupun romantisme 
ringan Zayang-Zayang.

Official lyric video dan chord kedua 
lagu ini sudah bisa dinikmati di akun 
YouTube @Nidjiofficial. Nidji berharap 
karya terbaru ini bisa menjadi akhir 
tahun yang penuh makna bagi para 
pendengar setia mereka.

Profil	Nidji	
Nidji adalah grup musik asal Jakarta 

yang terbentuk pada tanggal 2 Februari 
2002, kini Nidji terdiri dari Muhammad 
Yusuf Nur Ubay (vokal), Andi Ariel 
Harsya dan Ramadhista Akbar (gitar), 
Randy Danistha (kibor, synthesizer), 
Andro Regantoro (bass), serta Adri 
Prakarsa (drum).

Nidj i  merupakan ejaan Van 
Ophuijsen dari kata Niji (� ) yang 
diambil dari bahasa Jepang yang berarti 

inspirasi dari pengalaman Randy, key-
boardist Nidji, lagu ini menggambar-
kan kerinduan akan momen-momen 
kecil bersama pasangan, seperti debat 
lucu atau bahkan dimarahi.

“Lagu ini tercipta saat saya sedang 
shooting di Maroko selama sebulan 
dan tiba-tiba homesick ingin pulang. 
Rasa kangen itu justru muncul dari 
hal-hal kecil seperti diomelin atau adu 
argumen,” cerita Randy. 

Dengan melodi ringan dan lirik 
yang catchy, lagu ini mengajak 
pendengar untuk mengapresiasi 
pasangan mereka, termasuk hal-hal 
sederhana yang sering terlupakan.

“Lewat lagu ini, gue pengen orang 
m e n g i n g a t  p a s a n g a n  m e re k a ,  
meskipun hanya melalui momen 
kecil,” tambah Ubay, vokalis Nidji.

Proses kreatif kedua lagu ini 
dimulai sejak 2020, melibatkan 
eksplorasi sound dan aransemen yang 
matang. Dalam album Manifestasi 
Hati, Nidji mencurahkan pengalaman 
emosional dan spiritual mereka 
sebagai simbol ambisi, cinta, dan doa 
yang tulus.

“Album ini adalah manifestasi dari 
perjalanan hidup kami, dan kami 
berharap bisa membawa pendengar 
ke dimensi baru tanpa batas ruang dan 
waktu,” kata Ariel. Album ini akan 
berisi 10 lagu dan dapat mulai di-pre-
save melalui Spotify.

Dalam penggarapan album ini, 
Nidji bekerja sama dengan sejumlah 

pelangi. Para personel telah menyukai 
dan menyetujui konsep dengan nama 
i tu ,  karena kata  Nidj i  sangat  
merefleksikan warna musik mereka 
yang beragam serta berbeda satu sama 
lain, tetapi bisa membiaskan- nya dalam 
satu warna musik.

Konsep musik Nidji adalah modern 
rock yang memadukan unsur-unsur 
lain, seperti progresif, funk, alternatif, 
dan pop. Grup-grup band yang secara 
tidak langsung memengaruhi dan 
menjadi inspirasi terhadap corak 
musik Nidji, antara lain L'Arc~en~Ciel, 
C o l d p l ay,  G o o  G o o  D o l l s ,  U 2 ,  
Radiohead, Smashing Pumpkins, The 
Verve, Dave Matthews, The Killers, 
Keane, dan sebagainya.  

Pada tahun 2017, setelah Giring 
Ganesha memutuskan terjun ke dunia 
politik dan meninggalkan Nidji. Grup 
Band ini memutuskan untuk vakum. 
Namun lima personil Nidji lainnya 
selain Giring, memiliki proyek 
melahirkan NEV+, sebagai akronim 
dari Nidji Electronic Version Plus. 
Proyek ini sempat teralisasi pada 
tahun 2018.

Melalui audisi Nidji Vocal Hunt 
pada awal 2019, Muhammad Yusuf 
Nur Ubay terpilih sebagai vokalis baru 
Nidji menggantikan Giring yang sudah 
terjun ke dunia politik.

Nidji juga pernah membintangi 
video klip milik Project Pop berjudul 
"Angkat Dong" dan video klip milik 
Chrisye berjudul "Lirih".(nei,ist/dya)

Nidji Akhiri Tahun 2024 dengan Kejutan

DUA SINGLE TERBARU DILUNCURKAN
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kekebalan tubuh, serta menjaga 
kesehatan kulit dan rambut.

Ikan kaleng, seperti ikan tuna atau 
sarden, dapat menjadi pilihan utama 
dalam memast ikan anak-anak  
m e n d a p a t k a n  p r o t e i n  y a n g  
dibutuhkan tanpa perlu khawatir akan 
kesulitan mendapatkan ikan segar. 
D e n g a n  b e g i t u ,  a n a k  d a p a t  
beraktivitas dengan energi yang 
penuh setiap harinya.

Mengandung	Asam	Lemak	Omega-3	
untuk	Perkembangan	Otak

Salah satu manfaat terbesar dari 
ikan kalengan adalah kandungan asam 
lemak omega-3, terutama DHA dan 
EPA.

 Asam lemak ini berperan penting 
dalam perkembangan otak anak, 
terutama pada masa-masa kritis 
perkembangan awal mereka. Omega-3 
diketahui dapat meningkatkan daya 
ingat, konsentrasi, dan kemampuan 
belajar anak. 

Mengonsumsi ikan kaleng secara 
rutin bisa membantu anak-anak 
memiliki perkembangan otak yang 
optimal, yang pada gilirannya juga 
mendukung prestasi  akademis 
mereka.

Selain itu, omega-3 dalam ikan 
kaleng juga memiliki manfaat untuk 
kesehatan mata dan jantung. Hal ini 
menjadikan ikan kaleng sebagai 
pilihan yang sangat baik untuk 
menunjang tumbuh kembang anak 
yang sehat. 

Manfaat jangka panjangnya tidak 
hanya terbatas pada perkembangan 
fisik,  tetapi juga kognitif  dan 
emosional.

PEMERINTHAN	 Indonesia melalui 
program Makan Bergizi Gratis (MBG) 
bertujuan menyediakan makanan 
bergizi bagi anak-anak di sekolah dan 
pesantren guna mendukung tumbuh 
kembang mereka secara optimal. 
Program ini fokus pada pemenuhan 
gizi yang seimbang untuk mendukung 
pertumbuhan fisik dan kognitif anak, 
terutama dalam mengatasi masalah 
stunting yang masih tinggi  di  
Indonesia.

Mengutip dari Liputan6.com, 
Kementerian Kelautan dan Perikanan 
(KKP) mengusulkan agar ikan kaleng 
dimasukkan dalam menu MBG. 

Ikan kaleng dinilai praktis, mudah 
didistribusikan, dan dapat memenuhi 
kebutuhan protein, terutama di daerah 
yang kesulitan mendapatkan ikan 
segar.

 H a l  i n i  j u g a  m e m b a n t u  
meningkatkan akses pangan bergizi di 
w i l a y a h  p e r k o t a a n  m a u p u n  
p e d e s a a n . I k a n  k a l e n g  d a p a t  
m e n j a d i  s o l u s i  p r o t e i n  y a n g  
terjangkau dan efisien. Berikut adalah 
beberapa manfaat ikan kalengan bagi 
kesehatan anak.

Sumber	Protein	Berkualitas	Tinggi
Ikan kaleng merupakan salah satu 

sumber protein yang mudah diakses 
dan terjangkau. Protein adalah 
komponen penting dalam tubuh yang 
berperan dalam pembentukan otot, 
jaringan tubuh, serta produksi enzim 
dan hormon. 

Bagi anak-anak, asupan protein 
yang cukup sangat vital untuk 
mendukung pertumbuhan fisik 
m e r e k a ,  m e m p e r k u a t  s i s t e m  

Mendukung Kesehatan Tulang Anak
Ikan kaleng kaya akan kalsium dan 
vitamin D, dua nutrisi yang sangat 
penting untuk pembentukan dan 
pemeliharaan tulang yang kuat. 
Kalsium membantu memperkuat 
struktur tulang, sementara vitamin D 
meningkatkan penyerapan kalsium di 
dalam tubuh.

Selain itu, ikan kaleng juga 
mengandung selenium dan zinc yang 
berperan dalam meningkatkan sistem 
imun anak. Kedua mineral ini 
membantu tubuh melawan infeksi dan 
memperkuat pertahanan tubuh anak 
terhadap berbagai penyakit.

Mengandung	sodium	yang	tinggi
Walaupun dikatakan sebagai 

makanan sehat, tidak bisa dipungkiri 
ikan kaleng memiliki kandungan 
garam yang cukup tinggi.

Beberapa olahan ikan kaleng yang 
biasanya memiliki kadar sodium tinggi 
dan terasa asin adalah olahan ikan 
tuna, ikan sarden, ikan teri, dan 
lainnya. Hal ini dikarenakan ikan-ikan 
tersebut berasal dari laut yang airnya 
memiliki kandungan garam tinggi.

Garam sebenarnya bermanfaat 
bagi anak, kandungan yodium yang 
dimiliki pada garam dapat membantu 
mengatur proses metabolisme tubuh.

Namun jika Mama ingin memilih 
ikan kaleng dengan kadar garam yang 
tidak begitu tinggi, Mama bisa memilih 
ikan kaleng dengan tulisan 'tanpa 
g a r a m  t a m b a h a n '  a t a u  
memeriksa takaran saji di kemasan 
ikan kaleng.

D e n g a n  b e r b a g a i  m a n f a a t  
tersebut, ikan kaleng dapat menjadi 
bagian penting dari program MBG. 
Mendukung kesehatan dan gizi anak-
anak Indonesia, serta membantu 
mengurangi angka stunting. Pilih yang 
bebas BPA

Menurut Academy of Nutrition and 
Dietetics, jika daging, sup, sayur, buah, 
dan ikan dikemas dalam kaleng yang 
bebas BPA dan tidak mengandung 
banyak garam atau bahkan tidak 
mengandung garam sama sekali, 
produk tersebut dinilai cukup aman.

Sebab menurut mereka, jika 
m a k a n a n  t e r s e b u t  d i k e m a s  
menggunakan kaleng yang bebas BPA 
dan tidak mengandung banyak garam, 
b e r a r t i  m a k a n a n  t e r s e b u t  
mengandung nutrisi yang sama seperti 
makanan segar pada umumnya.

Jadi kesimpulannya, memberikan 
makanan kaleng kepada anak dapat 
dikatakan tidak aman jika Anda 
memberikannya terlalu sering dan 
tetap memilih makanan kaleng yang 
tidak bebas BPA serta tinggi kadar 
natriumnya.

Sedangkan, jika Anda memberikan 
makanan kalengan yang terbebas dari 
BPA dan tidak mengandung natrium 
(minimal kadar garamnya rendah) 
serta tidak memberikannya terlalu 
sering, pemberian makanan kaleng 
bagi anak masih dianggap aman.

Tapi ingat, jangan berikan secara 
berlebihan. Karena hal itu bisa 
meningkatkan risiko kanker, gangguan 
f u n g s i  o t a k  t e r k a i t  m e m o r i ,  
pembelajaran, dan mood anak, bahkan 
perubahan hormon serta genetik yang 
dapat mengubah pola perilaku 
seseorang.

Untuk memilih makanan kaleng 
yang aman, selalu periksa kemasan 
dan pastikan Anda memilih 
makanan kaleng yang tertulis 
“BPA Free” atau jelas tidak 
mengandung BPA dan 
t e l a h  m e l e w a t i  u j i  
laboratorium.
(nei,ist/dya)

IKAN KALENG JADI PILIHAN MENU MBG

APA MANFAATNYA ?
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menjadi PC All-in-One pertama yang 
menerima sertifikasi IMAX Enhanced 
untuk pengalaman visual dan suara 
yang baik.

Harga	dan	Ketersediaan
HP OmniBook Ultra 14-Inch Next 

Gen AI PC dengan harga mulai Rp 
27.999.000. Selain itu, HP OmniStudio 
X 27 All-In-One Desktop PCs dijual 
dengan harga mulai Rp 21.499.000. 
Keduanya tersedia dan bisa didapat di 
HP.com.

Z	by	HP	AI	Studio
Selain dua unit di atas, HP juga 

memperkenalkan Z by HP AI Studio. Ini 
merupakan sebuah platform bagi data 
science menyatukan data, komputasi 
dan tools. Platform ini mampu 
mengerjakan project berbasis AI lebih 
cepat dan efisien.

Z by HP AI Studio mempercepat 
dan mengamankan penerapan aplikasi 
berbasis AI, serta membangun AI trust 
dalam pengembangan dan kustomisasi 
large language model (LLM). Z by HP 
AI Studio mendukung data scientist 
dan kreator AI membuat model AI.

Pengguna dapat mendeteksi dan 
mengoreksi AI hallucinations (hasil 
yang tidak tepat atau tidak akurat dari 
model AI), drift (penurunan performa 
model pembelajaran mesin karena 
perubahan data), dan bias dalam 
model mereka, sekaligus secara 
proaktif melindungi dari output yang 
tidak akurat atau bias.

Semua hal ini dapat dilakukan 
dalam satu platform AI Studio. 
Kemampuan tambahan ini membuat 
HP menjadi satu-satunya produsen 
yang mengembangkan platform AI untuk 
workstation, dengan AI trust untuk 
pengembangan LLM. (nei,ist/dya)

dilengkapi dengan dudukan untuk 
mengatur ketinggian layar serta port 
USB Type-C baru dengan DP-in/out. 
Koneksi USB-C-nya sudah mendukung 
video, audio, data, kontrol keyboard, 
dan mouse, serta dapat digunakan 
sebagai station untuk laptop docking.

Ada juga fitur wellness berbasis AI, 
seperti pengingat screen time dan 
jarak layar. Fitur ini mampu membantu 
pengguna meminimalisir kelelahan 
ketika menggunakan perangkat. Ada 
juga fitur presence sensing menambah 
privasi dan kenyamanan, baik saat bekerja 
di rumah maupun di ruang terbuka.

HP OmniStudio X 27 All-In-One 
Desktop PC punya layar beresolusi 4K , 
kamera 5 MP, audio Poly Studio, dan 
Adaptive Audio. Perangkat ini juga 

series dan GPU AMD Radeon 800M.
Laptop ini memiliki kinerja NPU 55 

TOPS. Perangkat juga dibekali kamera 
AI 9 MP yang bisa digunakan melalui 

Poly Camera Pro dan 
Windows Studio Effects. 
Laptop juga ini mendapat 
support update gratis PC 
Copilot+.

HP	OmniStudio	X	27	
All-In-One	Desktop	PC

Perangkat besutan 
HP satu ini dibekali 
kemampuan AI lewat 

prosesor Intel Core Ultra 7 
dan GPU NVIDIA GeForce RTX 

4050 (6 GB GDDR6 khusus).
D e s k t o p  P C  i n i  

HP Perenalkan Laptop dan PC AI 

OmniBook Ultra dan OmniStudio X 27

HP	Omnibook	Ultra	14	inch.	Foto:	HP

HP memperkenalkan dua device (PC 
dan laptop) berbasis artificial  
intelligence (AI) mereka di Indonesia. 
Keduanya adalah HP OmniBook Ultra 
14-inch Next Gen AI PC dan HP 
OmniStudio X 27 All-In-One Desktop 
PC berukuran 31,5 inch. Kedua 
perangkat ini dirancang untuk 
menghadirkan performa tinggi dengan 
dukungan teknologi AI yang canggih, 
guna meningkatkan produktivitas dan 
efisiensi pengguna.

Managing Director HP Indonesia 
Choon Teck Lim mengatakan hadirnya 
dua unit terbaru mereka diharap 
m a m p u  j a d i  p e n d o r o n g  d a n  
mengawali era inovasi dalam bidang AI 
s e r t a  m e m u d a h k a n  p e n g g u n a  
mengerjakan pekerjaannya sehari-
hari.

“HP menghadirkan AI lebih dekat 
bagi bagi perusahaan-perusahaan 
melalui solusi seperti Z by HP AI 
Studio. Kami juga menghadirkan 
solusi kerja hybrid terbaru untuk 
berkolaborasi, serta HP OmniBook 
Ultra pertama bagi para pengguna 
individu,” kata pria yang akrab disapa 
CT itu.

HP 	 Omn i B o o k 	
Ultra	14-inch
	Next	Gen	AI	PC

HP OmniBook 
U l t r a  1 4 - i n c h  
dibekali prosesor 
AMD Ryzen AI 300 



Tips	 untuk	 mendapatkan	 Beauty	
Sleep	ala	The	Sleeping	Beauty

You	are	a	Princess!
Mulai sekarang jadikan dirimu 

seorang putri kerjaan! Sebelum tidur, 
manjakan diri dengan mandi yang 
membuat relax dan wajah yang bersih 
dari kotoran selama beraktivitas. 
Dengan begitu, kualitas tidur dan 
kesehatan kulit akan meningkat.

Kamar	tidurmu,	kastilmu
Buatlah kamarmu menjadi kastil 

ya n g  nya m a n  d a n  m e n d u ku n g 
tidurmu. Gunakan sarung bantal dan 
sprei yang bersih. Jika ingin rasa 
kerajaan yang lebih lagi, kamu bisa 
menggunakan sarung bantal sutra 
yang halus sehingga mengurangi 
gesekan pada wajah 

Minum	Ramuan	Ajaib
The herbal adalah ramuan ajaib di 

dunia nyata loh! Dengan seribu 
manfaat , teh herbal memelihara 
kesehatan tubuh dan telah menjadi 
obat tradisional dari ratusan tahun 
yang lalu. Teh herbal seperti teh hijau, 
chamomile, lemon balm dan lavender 
membantu dalam merilekskan tubuh 
dan mempersiapkannya untuk tidur 
yang berkualitas.

Last	but	not	least,	A	true	Love	kiss
Bukan hanya kecupan dari orang 
tercinta, tapi berikan dirimu 'cium 
kasih' dari hal yang kamu sayangi. 
P e l u k a n  h a n g a t  d a r i  b o n e k a 
kesayangan.(nei,ist/dya)

penting untuk menjaga kesehatan 
kulit wajah dan mendukung manfaat 
dari rutinitas perawatan kulit.

1.	Muncul	Lingkaran	Hitam	dibawah	
Mata

Salah satu efek yang paling umum 
dari begadang adalah munculnya 
lingkaran hitam di bawah mata. 
Kolagen,  protein yang menjaga 
keelastisan kulit, berkurang saat kita 
begadang. Sehingga bagian sensitif 
s e p e r t i  m a t a  m e n g e n d u r  d a n 
k e h i l a n g a n  k e k e n c a n g a n n y a . 
Membuat mata terlihat gelap dan lelah. 
 

2.	Kulit	menjadi	Kusam	dan	Berjerawat
Pernah merasa wajahmu terlihat 

lelah dan kusam setelah begadang? Itu 
bukan perasaanmu saja! Kurang tidur 
m e m b u a t  k u l i t m u  k e h i l a n g a n 
cahayanya. Saat kita kurang tidur, 
wajah akan memproduksi minyak 
l e b i h  s e r i n g  s e h i n g g a  d a p a t 
menyumbat pori-pori dan memicu 
jerawat .  Jadi,  jangan heran jika 
w a j a h m u  t e r l i h a t  k u s a m  d a n 
ber jerawat  sete lah  semalaman 
begadang.

3.	Kulit	menjadi	kering
Kulit kering biasanya disebabkan 

oleh faktor genetik atau perawatan 
kulit yang kurang tepat. Namun siapa 
sangka, penyebab kulit kering juga bisa 
karena kurang tidur.

S e r i n g  b e g a d a n g  d a p a t 
menurunkan tingkat pH kulit dan 
menyebabkan kulit kehilangan banyak 
cairan. Berbagai penelitian juga 

BANYAK orang yang belum sadar 
akan efek begadang bagi wajah. Saat 
Anda kurang tidur, tubuh melepaskan 
lebih banyak hormon stres yang 
nantinya akan berdampak pada 
produksi kolagen di kulit. Selain itu, 
begadang juga membuat aliran darah 
p a d a  ku l i t  m e n j a d i  te r h a m b a t 
sehingga menyebabkan beragam 
masalah kulit. 

Mungkin awalnya hanya sekali dua 
kali, namun tanpa disadari, kebiasaan 
ini bisa menjadi rutinitas sehari-hari. 
Padahal, tubuh kita membutuhkan 
istirahat yang cukup untuk berfungsi 
optimal. Kurang tidur tidak hanya 
membuat wajah terlihat kusam dan 
muncul kantung mata, tetapi juga 
dapat mengganggu kesehatan secara 
keseluruhan. 

Penelitian menunjukkan bahwa 
tidur kurang dari 3 jam selama dua 
malam berturut-turut saja sudah 
cukup untuk mengubah warna kulit 
wajah. Jadi, jangan anggap remeh 
d a m p a k  b e g a d a n g  t e r h a d a p 
kecantikanmu!

Bahaya	Begadang	Untuk	Kecantikan
Tidak sedikit orang berlomba-

lomba menggunakan berbagai macam 
produk skincare di pagi dan malam 
hari secara rutin. Mereka bahkan 
melakukan perawatan wajah di klinik 
kecantikan demi mendapatkan kulit 
yang sehat, halus, bebas jerawat, dan 
tampak awet muda.

Sayangnya, tidak sedikit juga orang 
yang menyepelekan waktu tidur di 
malam hari. Padahal, tidur cukup dan 
nyenyak setiap malam sangatlah 

m e n u n j u k k a n  b a h w a  t i n g k a t 
kelembapan kulit akan menurun 
seiring dengan kurangnya waktu tidur 
setiap malam.

4.	Penuaan	Dini
Bayangkan kulit kita adalah rumah 

yang di  malam hari  melakukan 
renovasi dan diperbaiki menjadi lebih 
bagus lagi. Hal inilah yang terjadi pada 
kulit kita saat kita tidur di malam hari. 
Proses ini sangat penting untuk 
memperbaiki sel-sel kulit yang rusak 
dan meningkatkan  produksi kolagen. 
S a a t  b e g a d a n g ,  k u l i t m u  t i d a k 
beregenerasi dengan baik sehingga 
k u l i t  m e n j a d i  t i d a k  s e h a t  d a n 
mempercepat tanda penuaan dini 
seperti garis-garis halus juga bintik-
bintik hitam pada wajah.

5.	Memperburuk	masalah	kulit
Seperti yang telah dijelaskan, 

tubuh akan melepaskan banyak 
hormon stres saat kurang tidur. Nah, 
pelepasan hormon ini  nantinya 
meningkatkan peradangan di dalam 
tubuh. Bila Anda memiliki masalah 
kulit, seperti rosacea, eksim, dan 
j e r a w a t ,  p e r a d a n g a n  d a p a t 
memperburuk gejalanya.

Untuk mencegah berbagai efek 
begadang bagi wajah, usahakanlah 
untuk tidur nyenyak minimal 7 jam 
setiap malam. Tidur yang cukup dan 
berkualitas tidak hanya penting bagi 
kesehatan kulit, tetapi juga kesehatan 
secara keseluruhan, baik fisik maupun 
mental. Dengan cukup tidur, Anda pun 
akan lebih berenergi untuk menjalani 
aktivitas sepanjang hari.

LISTSTYLE
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Begadang 
Kebiasaan 
yang Merusak 
Kecantikanmu
 

 



Berangkat	Mei	2025		...	(dari	Hal	1)
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PENYELENGGARAAN ibadah haji 
2025 tinggal beberapa bulan lagi. 
Apabila merujuk pada rencana yang 
telah disusun Kementerian Agama 
(Kemenag),pada 2 Mei 2025, me-
r u p a k a n  p e n e r b a n g a n  k l o t e r 
pertama ke Tanah Suci.

Artinya, jika menghitung dari 
mulai hari ini hanya tinggal lima 
bulan lagi. Namun, sampai saat ini 
K o m i s i  V I I I  D P R  R I  b e l u m 
m e nye p a k a t i  d a n  m e n e t a p k a n 
besaran biaya haji serta terkait 
dengan berbagai persiapan teknis 
lainnya, termasuk besaran kuota 
jamaah.

Menteri Agama Nasaruddin Umar 
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  s u d a h 
menentukan jumlah kuota jamaah 
dan Biaya Penyelenggaraan Ibadah 
Haj i  (BPIH)  2025,  dan t inggal 
menunggu persetujuan DPR.

“Iya, pekan ini kita ada penetapan 
bersama dengan DPR. Kami belum 
bisa umumkan sebelum kita panja-
nya (panitia kerja) dibentuk ya. 
Pekan ini insyaallah,” kata Menag 
Nasaruddin, Rabu (11/12/2024). 

Menag telah menyiapkan hal 
terbaik demi mendukung kelancaran 
pelaksanaan ibadah haji tahun 2025, 
termasuk saat bertemu dengan 
Menteri Haji dan Umrah Arab Saudi 
Tawfiq F Al Rabiah.

“Baru saja sebulan dari Saudi, kita 
bertemu dengan Menteri Haji ya, 
karena di Saudi Arabia itu kan G2G 
(Goverment to Goverment) ya, jadi 
Menteri dengan Menteri,” ucapnya.

Komisi VIII DPR RI meminta 
K e m e n a g  d a n  B P H  s e g e r a 
menetapkan dan mengusulkan Biaya 
Penye-lenggaraan Ibadah Haji (BPIH) 
2025. Hal itu disampaikan Ketua 
Komisi VIII DPR RI Marwan Dasopang 
dalam rapat kerja bersama Menteri 
Agama (Menag) Nasaruddin Umar 
dan Kepala BPH Mochamad Irfan 
Yusuf  pada Rabu (4/12/2024) 
malam.

“ K a m i  m e n u n g g u  u s u l a n 
pemerintah BPIH. Sampai sekarang 
k a m i  b e l u m  m e n d a p a t k a n 
permintaan untuk dibahas di Komisi 
delapan. Kecuali yang dulu,” ujar 
Marwan. 

“Yang dulu itu kami tidak setuju 
ka re n a  t i d a k  m e nye b u t  B a d a n 
(Penyelenggara Haji). Kami berharap 
s e g e r a  b e r u n d i n g ,  s e g e r a 
bermufakat, segera usulkan lagi,” 
imbuh dia.

Menurut Marwan, Komisi VIII 
DPR sudah berkoordinasi dengan 
pimpinan DPR RI untuk diizinkan 
menggelar rapat kerja di tengah masa 
reses, jika Kemenag dan BPH telah 
mengusulkan besaran BPIH 2025. 
Adapun masa reses DPR RI akan 
berlangsung mulai 6 Desember 2024.

Marwan khawatir tak ada lagi 
w a k t u  u n t u k  m e m b a h a s  d a n 
mengesahkan besaran BPIH 2025, 
jika menunggu masa reses selesai 

pada Januari 2025. “Kami sedang 
menunggu ini, dan bahkan kami 
sudah meminta izin kepimpinan DPR 
untuk bersidang di masa reses. Itu 
s a k i n g  s e r i u s nya  k a m i ,”  k a t a 
Marwan.

“ T a p i  k a l a u  e n g g a k  a d a 
kesepakatan di pemerintah ya kami 
akan umumkan juga,  bukan di 
Komisi VIII salahnya, jangan disebut-
sebut Komisi VIII,” ujar dia.

Marwan memastikan Komisi VIII 
DPR RI tak akan menunda-nunda 
p e n g e s a h a n  a n g g a r a n  y a n g 
diusulkan untuk penyelenggaraan 
ibadah haji 2025, jika memang sudah 
dianggap cukup dan memadai. 
“Kalau anggaran yang dibahas ini 
adalah pelaksanaan Haji 2025, 
cukup dan memadai ,  ayo  k i ta 
sahkan,” kata Marwan.

Untuk diketahui, Rapat kerja 
Komisi VIII DPR RI dan Kementerian 
Agama (Kemenag) soal pembicaraan 
pendahuluan biaya penyelenggaraan 
ibadah haji 2025 seharusnya digelar 
pada Senin (11/11/2024). Namun, 
rapat tersebut tak dilanjutkan 
karena Komisi VIII melihat ada 
masalah dualisme penyelenggaraan 
haji yang dianggap belum klir.

Seperti  diketahui ,  Presiden 
P r a b o w o  S u b i a n t o  m e n e k e n 
Pera t ura n  Pres iden (Perpres) 
Nomor 154 Tahun 2024 tentang 
Badan Penyelenggara Haji (BPH). 
Sementara itu, dalam Perpres Nomor 
152 Tahun 2024 tentang Kemenag 
yang terbit lebih dulu, Kemenag juga 
diberi wewenang untuk mengurus 
penyelenggaraan haji.

D P R  k e m u d i a n  m e m b e r i 
kesempatan kepada pemerintah 
untuk menuntaskan sengkarut ini, 
t e r m a s u k  m e n g u r u s  b e r b a g a i 
koordinasi dan sinkronisasi antara 
d u a  l e m b a ga  te r s e b u t  te rka i t 
Perpres Nomor 152 dan 154 Tahun 
2024.

Diketahui ,  pada rapat yang 
b e r l a n g s u n g  p a d a  R a b u 
( 4 / 1 1 / 2 0 2 4 )  m a l a m ,  M e n a g 
m e n e g a s k a n  b a h w a 
penyelenggaraan ibadah haji tetap 
ditangani oleh Kemenag. Dalam 
pelaksanaannya, Kemenag tetap 
akan berkoordinasi dengan BPH 
yang telah resmi dibentuk Presiden 
Prabowo Subianto.

Hal ini pun sejalan dengan aturan 
dalam Undang-Undang Nomor 8 
T a h u n  2 0 1 9  t e n t a n g 
Penyelenggaraan Ibadah dan Umrah. 
Sayangnya, Kemenag dan BPH belum 
menyepakati dan mengusulkan 
besaran anggaran BPIH 2025 kepada 
Komisi VIII DPR RI.

Jatah	Makan	Tiap	Hari
Terpisah,  Direktur Jenderal 

Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
(Dirjen PHU) Kementerian Agama 
( Ke m e n a g  R I ) ,  H i l m a n  L a t i e f 
mengatakan, "InsyaAllah, untuk 
pelaksanaan haji 1446 Hijriah akan 
diselenggarakan pada tahun 2025. 
Secara proses, jamaah akan mulai 

masuk asrama haji tanggal 1 Mei. 
Pada 2 Mei sudah ada (jamaah) yang 
terbang. Jadi, kita hitung mundur dari 
situ, dan tentu banyak hal yang harus 
kami persiapkan untuk saat ini," 
katanya dalam Rapat Kerja Nasional 
Kemenag 2024 di Bogor, dikutip dari 
laman resmi Kemenag pada Rabu 
(11/12/2024).

Persiapan yang matang diper-
lukan untuk memenuhi kebutuhan 
j a m a a h  d i  A r a b  S a u d i .  D a l a m 
kaitannya, ada salah satu kebijakan 
baru yang akan diimplementasikan 
yaitu menyediakan makanan setiap 
hari bagi jamaah selama berada di 
Tanah Suci. Hal tersebut berbeda 
dengan tahun-tahun sebelumnya.

"Berbeda dengan kebi jakan 
sebelumnya, saat ini DPR dengan kita 
(Kemenag) sepakat bahwa jamaah 
harus makan setiap harinya selama di 
Saudi. Kalau dulu itu ada enam hari 
tidak dikasih makan. Tapi, sekarang 
i t u  h a r u s  a d a ,"  u j a r  H i l m a n 
menjelaskan.

Jelang puncak haji, terang Hilman, 
berdasarkan perhitungan Kemenag 
maka dibutuhkan sekitar 5,4 juta 
makanan siap saji.

"Tahun lalu, baru ada 1,6 juta 
makanan siap saji yang bisa kita 
sediakan," tambahnya.

Ingatkan	Prinsip	'First	Come	
First	Serve'

S e b e l u m n ya ,  Ke t u a  Ko m i s i 
Nasional  Haji ,  Mustolih Siradj , 
mengatakan banyak dampak negatif 
bagi jamaah haji Indonesia jika biaya 
haji terlambat ditetapkan. 

 "Artinya, tinggal lima bulan lagi. 
Namun, Komisi VIII DPR belum 
m e nye p a k a t i  d a n  m e n e t a p k a n 
besaran BPIH serta terkait dengan 
berbagai persiapan teknis lainnya, 
termasuk kuota jemaah haji," kata 
Mustolih lewat keterangan tertulis. 

Dosen Fakultas Syariah dan 
Hukum Universitas Islam Negeri 
Jakarta ini mengatakan penetapan 
BPIH kemungkinan akan berlarut-
larut jika Komisi bidang Agama tidak 
merealisasikannya di akhir tahun ini. 
Sebab anggota DPR akan memasuki 
masa reses pada Desember 2024 
hingga Januari tahun depan. Mustolih 
merujuk jadwal penetapan BPIH 
2024, tahun lalu. Saat itu, DPR 
menetapkan BPIH di akhir November.

Ia khawatir persiapan haji akan 
s i n g k a t  j i k a  B P I H  t a k  s e g e r a 
ditetapkan. Kondisi itu berdampak 
negatif terhadap penyelenggaraan 
ibadah haji 2025. Di samping itu, 
c a l o n  j a m a a h  h a j i  j u g a  b u t u h 
kepastian besaran biaya haji secepat 
mungkin, sehingga mereka segera 
melunasinya.

“Bagi calon jamaah bisa banyak 
yang tidak mampu melunasi karena 
minim sosialisasi dan mendadak 
sehingga akan banyak kuota haji yang 
tidak terserap” ujar Mustolih.

Menurut Mustolih, penyelenggara 
ibadah haji membutuhkan persiapan 
matang karena menyangkut berbagai 

aspek teknis. Persiapan teknis itu 
meliputi penyiapan dokumen visa, 
p a s p o r,  p e n e r b a n g a n ,  a s p e k 
kesehatan, konsumsi, pemondokan, 
transportasi, dan manasik. Semua 
aspek ini membutuhkan biaya.

Ia mengatakan semua komponen 
biaya itu masuk dalam BPIH. Di 
samping urusan BPIH, pemerintah 
d a n  D P R  j u g a  p e r l u  s e g e r a 
menetapkan Biaya Perjalanan Ibadah 
Haji (Bipih), yaitu biaya haji yang 
harus dibayar oleh calon jamaah haji 
setelah dikurangi dengan subsidi dari 
nilai manfaat dana haji yang dikelola 
oleh Badan Pengelola Keuangan Haji 
(BPKH).

Mustolih melanjutkan, penetapan 
biaya haji sesegera mungkin juga 
sangat penting, sebab pemerintah 
mesti mengurus berbagai kontrak, 
misalnya,  pembiayaan hotel  di 
Mekkah dan Madinah, konsumsi, 
transportasi ,  kesehatan,  b iaya 
pemondokan di Arafah dan Mina. “Ini 
tidak boleh terlambat,” katanya. 

Jika terlambat, kata dia, berisiko 
lokasi pemondokan jemaah haji 
Indonesia ditempatkan jauh dari 
pusat-pusat kegiatan ibadah haji 
seperti  Masjidil  Haram, Masjid 
Nabawi, dan di Mina untuk menuju 
pelaksanaan ibadah di Jamarat. 

Ia mengatakan pemerintah Arab 
Saudi sendiri menerapkan sistem 
“first come first serve”, yaitu siapa 
cepat akan dapat pelayanan lebih 
awal. Karena itu, Menteri Haji dan 
Umrah Arab Saudi, Tawfiq F. Al 
R a b i a h  s a a t  b e r t e m u  d e n g a n 
Menteri Agama Nasaruddin Umar di 
Mekkah baru-baru ini memberi 
saran agar kontrak-kontrak untuk 
kebutuhan jemaah haji Indonesia 
s e g e r a  d i l a k u k a n .  S e b a b  j i k a 
t e r l a m b a t ,  n e g a r a  l a i n  a k a n 
mengambilnya. 

“Di setiap musim haji, Indonesia 
dan berbagai negara dari segala 
p e n j u r u  d u n i a  b e r s a i n g 
mendapatkan tempat strategis yang 
dekat dengan pusat penyelenggaraan 
ibadah haji," kata Mustolih.

D i k e t a h u i ,  p e m e r i n t a h a n 
Prabowo Subianto mengatakan akan 
merancang biaya haji 2025 yang lebih 
rasioal dan efisien.

 "Presiden RI sangat memperhati-
kan kebutuhan jemaah haji, termasuk 
memastikan kebijakan biaya haji 
dirancang secara rasional tanpa 
mengurangi kualitas layanan," kata 
Wakil  Menteri  Agama Romo R. 
Muhammad Syafi'i dalam keterangan- 
nya di Jakarta, Kamis (5/12/2024).

Tak hanya itu, Romo Syafi'i, juga 
penjelaskan rencana pembangunan 
kampung haji agar pelayanan yang 
lebih layak, aman, dan nyaman 
kepada jamaah haji asal Indonesia. 
"Kawasan ini direncanakan akan 
dibangun di atas lahan seluas 50 
hektare di Jabal Umar. Kawasan 
seluas 50 hektare di Jabal Umar 
t e r s e b u t  m e r u p a k a n  k o n s e s i 
Kerajaan Arab Saudi selama 100 
tahun untuk Indonesia," kata dia. 
(wid, rls, ant, ist, din/dya)
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Memanas! Iran Tuduh 

AS-Israel Dalangi Tumbangnya Rezim Assad

Penunjukan dilakukan setelah Al 
Bashir bertemu dengan anggota 
pemerintahan Bashar Al Assad.

"Ha ri  in i  ka mi  men ga da ka n 
pertemuan kabinet dan mengundang 
anggota dari pemerintahan lama dan 
sejumlah direktur dari pemerintahan 
di  Id l ib  dan seki tarnya ,  untuk 
memfasilitasi semua pekerjaan yang 
diperlukan selama dua bulan ke depan 
h i n g g a  k a m i  m e m i l i k i  s i s t e m 
konstitusional yang mampu melayani 
rakyat Suriah," kata Al Bashir.

“Kami mengadakan pertemuan 
lain untuk menghidupkan kembali 
lembaga-lembaga tersebut agar dapat 
melayani rakyat kami di Suriah,” 
katanya.

Al Bashir memimpin Pemerintahan 
Keselamatan Suriah (SSG) di provinsi 
Idlib sebelum serangan kilat selama 12 
hari melanda Damaskus. Serangan itu 
menggulingkan pemimpin lama al-
Assad dan mengakhiri lebih dari 
setengah abad kekuasaan keluarga 
Bashar Al Assad.

Mohammed Al Bashir memiliki 
hubungan dekat dengan Hayat Tahrir 
al-Sham (HTS), kelompok yang me-
mimpin pengambilalihan Damaskus. 
SSG, dengan kementerian, departemen, 
otoritas peradilan dan keamanannya 
sendiri, didirikan di benteng barat laut 
Idlib pada 2017 untuk membantu 
orang-orang di daerah yang dikuasai 
pemberontak yang terputus dari 
layanan pemerintah.

A l  B a s h i r  s e b e l u m nya  j u g a 
m e n j a b a t  s e b a g a i  m e n t e r i 
pembangunan di SSG. SSG telah mulai 
menyalurkan bantuan di Aleppo, kota 
besar pertama yang jatuh dari tangan 
pemerintah setelah pasukan oposisi 
memulai ofensif mereka.

Halaman Facebook pemerintahan 

pemberontak mengatakan Al Bashir 
adalah insinyur listrik, kemudian 
menerima gelar di bidang syariah dan 
hukum. Ia juga memegang jabatan di 
bidang pendidikan.

Pemimpin HTS Ahmed al-Sharaa, 
juga dikenal sebagai Abu Mohammed 
al-Julani, bertemu dengan Perdana 
Menteri Mohammed Ghazi al-Jalali 
pada hari Senin untuk membahas 
t r a n s i s i  k e  p e m e r i n t a h a n 
sementara..(rtr, afp, itv, ist/dya)

TEHERAN - Pemimpin tertinggi Iran, 
Ayatollah Ali Khamenei, menyalahkan 
Amerika Serikat (AS) dan Israel 
sebagai dalang di balik tumbangnya 
rezim Presiden Suriah Bashar al-
Assad. 

Khamenei menuduh Washington 
dan Tel Aviv berkonspirasi untuk 
m e n g g u l i n g k a n  A s s a d ,  s e k u t u 
terdekat Teheran, dari kekuasaan.

Khamenei juga menuduh salah 
satu negara tetangga Suriah, yang 
tidak disebut nama negaranya, turut 
berperan dalam menggulingkan 
pemerintahan Assad.

"Tidak ada keraguan bahwa apa 
yang terjadi di Suriah merupakan 
akibat dari rencana bersama Amerika 
dan Zionis," sebut Khamenei saat 
berbicara di hadapan publik, seperti 
dilansir Iran International dan Press 
TV, Rabu (11/12/2024).

"Iya, negara tetangga Suriah telah 
memainkan peran yang jelas dalam hal 
ini, dan terus melakukan hal tersebut 
hingga sekarang -- hal ini sudah jelas 
bagi semua orang -- tetapi konspirator 
utama, perencana utama, dan ruang 
komando pusat ada di AS dan entitas 
Zionis," tuduhnya.

Ini menjadi komentar pertama 
yang disampaikan Khamenei di 
hadapan publik setelah tumbangnya 
rezim Assad di tengah pemberontak 
Suriah pada akhir pekan.

Khamenei tidak menyebut secara 
gamblang soal "negara tetangga 
Suriah" yang dituduhnya turut 
berperan dalam menggulingkan 
Assad.  Namun diduga kuat  dia 
merujuk pada Turki, yang diketahui 
memberikan dukungan kepada 
sejumlah kelompok pemberontak 
Suriah yang kini menguasai ibu kota 
Damaskus.

HTS membangkitkan 

pemberontakan bersama milisi lain 

di suriah. Serangan pemberontak 

dimulai dari Idlib dan tiga hari 

kemudian meluas ke Aleppo      

BAGAIMANA REZIM 

24 TAHUN ASSAD 

TUMBANG DALAM 11 HARI?

27 NOVEMBER 2024

HTS Cs merebut Aleppo dari 

tentara  Suriah

30 NOVEMBER 2024

HTS dan milisi lain menduduki 

Hama. Kota jalur logistik dari 

Aleppo ke ibukota Damasku

5 DESEMBER 2024

Milisi memperluas pemberontakan 

hingga merebut kontrol atas kota 

Daraa. Daraa merupakan kota 

tempat gerakan protes dan 

pemberontakan muncul di Suriah 

hingga memicu perang sipil    

6 DESEMBER 2024

Kejatuhan tentara Suriah di kota 

Homs oleh milisi.  Dalam 24 jam, 

HTS merebut empat kota Daraa, 

Quneitra,Suwayda, dan Homs       

7 DESEMBER 2024

Minggu pagi milisi merangsek dan 

menduduki ibu kota. Milisi lantas 

mendeklarasikan diri rezim Assad 

berakhir setelah sang presiden  

kabur keluar Rusia      

8 DESEMBER 2024

Dalam pernyataannya, Khamenei 
j u g a  m e n e p i s  s p e k u l a s i  s o a l 
melemahnya front perlawanan Iran 
s e t e l a h  p e m b e ro n t a k  b e r h a s i l 
menguasai ibu kota Suriah. Dia 
menegaskan front perlawanan justru 
akan menjadi lebih kuat.

"Inilah yang dimaksud dengan 
perlawanan; inilah yang dimaksud 
dengan front perlawanan. Semakin 
banyak didorong, semakin kuat 
jadinya;  semakin  banyak Anda 
melakukan kejahatan,  semakin 
termotivasi jadinya. Semakin sering 
Anda bertempur melawan mereka, 
maka akan semakin luas penyebaran-
nya, dan saya beri tahu Anda, dengan 
kekuatan Ilahi, wilayah perlawanan 
akan mencakup seluruh wilayah lebih 
luas dari sebelumnya," tegasnya.

Tumbangnya rezim Assad secara 
t i b a - t i b a  d i  t a n g a n  p a s u k a n 
pemberontak Suriah, telah memutus 
koridor darat Iran ke Lebanon, yang 
s e b e l u m n y a  d i g u n a k a n  u n t u k 
mengirimkan pasokan senjata dari 
Teheran kepada kelompok Hizbullah.

Hal itu juga melemahkan apa yang 
disebut sebagai area "bulan sabit 
Syiah" Teheran yang membentang dari 
perbatasan barat Iran hingga ke 
Mediterania.

Penunjukan	PM	Sementara
P e j u a n g  S u r i a h  m e n u n j u k 

M o h a m m e d  A l  B a s h i r  m e n j a d i 
perdana menteri Suriah sementara. 
Penunjukkan Al Bashir diumumkan 
pada Selasa, (10/12/2024).

D i l a n s i r  d a r i  A l  J a z e e r a , 
Mohammed Al Bashir, akan memimpin 
pemerintahan transisi Suriah hingga 1 
Maret  2025.  Ia  kini  memimpin 
pemerintahan de facto pimpinan 
Hayat Tahrir al-Sham di provinsi Idlib. 

Seorang	pria	mengibarkan	bendera	oposisi	Suriah	di	Benteng	Aleppo	di	Suriah	utara,	Rabu	(11/12/2024).	Diketahui,	Kelompok	Islamis	Hayat	Tahrir	al-Sham	(HTS)	yang	
di	pimpin	oleh	Abu	Mohammed	al-Julani	yang	mampu	menggulingkan	Presiden	Bashar	al-Assad.(AFP)


